

た正しく け健気に の伸びやかな こ個性あふれる 学年

# 学年だより

練馬区立石神井西中学校  
令和7年度 第2学年(みどり学年)  
第5号 令和7年 5月23日(金)

## ◆運動会練習が本格的に。

5月16日(金)に第1回学年練習、全校練習が行われ、本格的な運動会練習がスタートしました。行事としての運動会ですが、体育の授業の延長に運動会があります。それ故に、日常の授業へどのように取り組むかがとても大切です。2年生はいつも



一生懸命授業に取り組み、活気ある授業ができています。体育委員を中心に声を掛け合い、グループワークでは意見交換が積極的にできることも素晴らしいところです。

石神井西中では、『生徒主体の運動会』がここ数年の大きな特徴です。今年はどのような姿を見ることができのでしょうか。運動会当日に向け、一人一人が準備を進め、昨年から更に成長した運動会の姿を期待しています。

連日の練習のため、毎日の洗濯や水筒のご準備等、ご家庭でのご協力ありがとうございます。残り一週間となりますが、当日のお弁当の準備を含め、引き続きご協力お願いいたします。

## ◆学年のテーマは『感動』です。



学年練習初日に、今年は『感動』をテーマに掲げました。一般的な意味としては、「物事に感銘を受ける」などの意味で使われる言葉です。今回は、漢字の通り『感じて動く』

『動いて感じる』という意味合いで『感動』をテーマに掲げました。実行委員を中心に、指示を出してまとめてくれる人、集団のために陰で支えてくれる人、役割は様々ですが、そういった人たちの動きや周囲の状況を『感じて動く』ことで、一人一人の主体性を高めてほしいという願いがあります。また、一生懸命取り組むことや集団で何かを作り上げること、皆で協力することなど、『動いて感じる』という行動から得られる達成感や悔しさなどの気持ちを味わってほしいといった願いも込めています。

楽しいことや嬉しいこと、達成感は竹を上へ上へとぐんぐん伸ばすエネルギーとなっていくことでしょう。一方で、苦勞したことや悔しさ、うまくいかない経験は竹が上へ上へと伸びるための『節』となって、成長を支えてくれるものになるでしょう。たけのこ学年として、一人一人が少しずつチャレンジし、この一年で大きな成長を遂げてくれることを期待しています。

## ◆教育実習を行っています。

5月19日(月)より2名が教育実習を実施しています。三週間という短い期間ですが、現場でしか学べない様々なことを経験し、先生になるための学びを深めています。ここで共に学ぶことも何かの縁です。共に過ごす時間を互いに大事にしましょう。



井上 健之介 先生  
(国語科、2年A組)



上田 一葉 先生  
(理科、2年D組)

## 今後の予定

時間割は変更になることもあります。毎日、翌日の予定を確認しましょう。  
提出物は早めの提出にご協力ください。

日付	内容	日付	内容
5/26(月)	6時間授業 生徒会朝礼(8:20登校目安) 昼:学級対抗リレー練習あり	6/2(月)	振替休業日
5/27(火)	5時間授業 運動会予行練習準備 昼:石西レース練あり	6/3(火)	6時間授業
5/28(水)	運動会予行練習 <b>※体育着登校</b>	6/4(水)	5時間授業 (運動会予備日①)
5/29(木)	6時間授業 <b>※体育着登校</b> 3校時:学年練習	6/5(木)	6時間授業 地域未来塾
5/30(金)	5時間授業 <b>※体育着登校</b> 運動会前日準備 6校時:全校練習	6/6(金)	6時間授業 (運動会予備日②) 教育実習(終)
5/31(土)	運動会 <b>※体育着登校、お弁当持ち</b>	6/7(土)	休業日

※体育着登校があります。運動会練習期間中は、体育着の洗濯が間に合わない場合には、ワンポイントの白いTシャツを着用して構いません。

※汗ふきシート等は無香料のみになります。また、日焼け止めは化粧成分の含まれないもののみになります。ご協力お願いします。

## 学校生活



### いのちの授業②～性暴力について～

先日の授業に引き続き、今回は性暴力に関する授業を実施しました。



### 職業調べ発表

職場体験に向け、各自で興味のある職業についてスライドにまとめ発表をしました。  
大切なことは興味をもつこと、知ることです。



### ～学年主任のつぶやき～

#### 「自分だけではない」「他の人はいいんですか」

テレビを見ていたときに、見かけたシーンです。何かの特集や特番で皆さんも見かけたことがあることでしょう。私も同様に思ったことやそういった経験があります。しかし、悪いことやルール違反したのは自分です。他の人がどうこうではなく、その瞬間に自分の行いに目を向けられる人にならなければと思ったことを思い出します。

気持ちのやり場を他に向けることで、少しでも自分を楽にしようとしていたのだと思います。しかし、楽になっても事実は変わりません。向き合うことで次に進めた自分がいました。注意や指摘をされた時の受け止め方で、その後の行動や自分の心が変化していくものです。「バレなければいい」「他の人もやっている」・・・自分の心にいませんか？